

せんだん

学校だより第9号

令和4年2月8日

長島町立城川内小学校

発行責任者 海江田 徹男

【あいさつ 読書 あせ】

「去年今年貫く棒の如きもの」

校長 海江田徹男

新年明けましておめでとうございます。皆様には、希望に満ちた令和4年の新春をお迎えのことと存じます。旧年中の、本校へのご理解・ご協力に対し心より御礼申し上げます。

さて、3学期は授業日が53日。それぞれの学年のまとめをしっかりとし、不足している点は補って、4月からの新しいスタートに向けて備えるときです。子どもたちには病気やけがに気を付け、学校の欠席を最小限にとどめ、当該学年の思い出が残るように一日一日を過ごしてほしいと思います。

ところで、この時期に学校で取り組んでいることの一つに令和4年度の教育計画の作成があります。各学校の教育計画は、教育の機会均等や教育水準の維持を図るために国が定めた基準（学習指導要領）等にもとづいて編成します。

城川内小学校においては、学校教育目標を「心豊かで 自ら考え行動する 強い子どもの育成」と定め、

- ① いじめ・不登校を防ぐ教育課程
- ② 学習指導要領に示された学力を確かに身に付けさせる教育課程
- ③ 一人一人のよさ・持ち味を伸長する教育課程
- ④ 城川内小学校と城川内校区の伝統を受け継ぐ教育課程

を編成の柱に据えています。

「去年今年貫く棒の如きもの（こそことし つらぬく ぼうのごときもの）：高浜虚子」。「去年から今年への入れ替わったが、過去、現在、未来は棒のようにつながっている」との意で、虚子の曲がらない信念を詠んだ句と言われています。暦は、令和3年から令和4年に変わりましたが、城川内小学校の教育の基礎となる4本柱は、昨年度と同様に大切に考えて教育課程の編成にあたりたいと思います。

なお、小学校では令和2年度からグローバル化や人工知能などの技術革新が急速に進む社会への対応等を踏まえた、新しい学習指導要領が全面実施となりました。授業が「受け身から主体へ」「単独からチームへ」「薄く広くから掘り下げて」を意識しての組み立てとなります。英語の教科化、プログラミング学習の必修化など社会の変化を見据えた新たな学びも取り入れられています。また、タブレット端末の学習への活用など学び方も進んでいます。

今年の干支は「壬寅」（みずのえどら）。「壬寅」は厳しい冬を越えて、芽吹きが始まり、新しい成長が期待できるということです。築き上げた基礎・基本のもと、コロナ禍を乗り越えて、大きく羽ばたく様子をイメージすることができます。時代の変化に怯むことなく前に突き進みたいと思います。

「1月は行く。2月は逃げる。3月は去る。」3月24日は卒業式、3月25日は修了式です。充実した「今」を積み重ね、今年度を締めくくりたいものです。

<1月・2月の主な行事予定>

【1月】

- 4日(火) 仕事始め
- 8日(土) 始業式・大掃除
- 12日(水) クラブ（写真撮影）
- 13日(木) 安全点検（児童参加）
- 18日(火) 鹿児島学習定着度調査（5年生）
- 21日(金) 避難訓練（火災想定）
授業参観・学級PTA

11日(火)～14日(金) いじめ問題について考える週間
17日(月)～21日(金) 元気リズムチェック週間
学校たのし～と記入週間
24日(月)～28日(金) 校内給食指導強調週間

【2月】

- 2日(水) CRT（国語）
- 3日(木) CRT（算数）
- 9日(水) 長島中入学説明会・体験入学
- 10日(木) クラブ活動（3年生見学）
- 15日(火) 新1年生体験入学・入学説明会
- 2日(水)～18日(金) 校内読書旬間
- 14日(月)～20日(日) 元気リズムチェック週間
- 15日(火)～17日(木) ノーメディアデー



<がんばった持久走大会> 【12月9日(木)】

2学期最後の大きな行事である持久走大会を12月9日（木）に実施しました。参加した全児童が完走することができました。また、新記録も3名いました。朝のジョギングも頑張って取り組んでいました。各学年男女2位までを掲載します。

【1・2年生】



【新記録の3人】



<門松づくり> 【12月11日(土)】

12月11日（土），正門と東門にそれぞれ門松を設置しました。いつもは環境整備部の方が中心になり、6年生児童もいっしょにフラワーロードと分かれて作業をしていましたが、今年度はフラワーロードの作業がなかったため、6年生の親子を中心に制作しました。立派な門松を2セット作りました。



<2学期終業式> 【12月24日(金)】

12月24日（金），2学期の終業式を行いました。1年生と6年生の児童が、代表の言葉を述べました。2学期を振り返ったり、冬休みに取り組みたいことや3学期の目標を堂々と述べました。学校行事も多く充実した2学期を終え、短い3学期が始まります。現学年のまとめとして、しっかりと学習や運動に励んでほしいです。また、この日は担任から通知表をもらいました。長所はどんどん伸ばしてほしいです。



一年生の児童
代表あいさつ

<鹿児島県バンド演奏会初出場（宝山ホール）> 【12月28日(火)】

12月28日(火)，9月末の保護者会で了承を得て、初参加しました。約2000人収容の大きなホールで演奏できることは、何ものにもかえられない大きな体験となつたことでしょう。大勢の観客の中、広いステージに立ち、堂々と演奏することができました。講師の先生方の講評なども、「城川内小学校ブログ」に掲載しておりますので、御覧になってください。短い期間で、目標に向かって真剣に練習に取り組みました。



【演奏後にホール前にて】